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Freundeskreis Knechtsche Hallen - Keimzelle Kranhaus e. V. 

Protokoll der öffentlichen Vorstandssitzung am 24.09.2018  

um 19.00 Uhr in der Kantine 
 

TeilnehmerInnen:  Jens Jähne, Franz Sahm, Herta Laages, Matthias Pitzer, Inge v.Virag 

   Chris Burghardt,  

Entschuldigt: Achim Heinrich, Peter Schaumann 

sowie weitere 9 Mitglieder und Freunde 

 

Tagesordnung:   1. Begrüßung, und Formalia 

    2. Genehmigung des letzten Protokolls 

    3. Bericht des Vorstandes  

    5. Verschiedenes 

                              6. Vertraulicher Teil 

 

TOP 1: Begrüßung, Tagesordnung 

Der Vorsitzende begrüßt die TeilnehmerInnen.  Die Tagesordnung wird ohne Änderungen 

angenommen. 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls  der Mitgliederversammlung vom August 18 

Die Genehmigung des Protokolls wird verschoben auf die nächste Sitzung. 

 

TOP 3: Bericht des Vorstandes 

- Schatzmeister:  Zwei Spenden sind eingegangen. Zur Zeit verfügt der Verein über ausreichende 

Finanzmittel.  Die Wartung der Feuerlöcher steht an.  

- Matthias Pitzer: Die Reparaturarbeiten Dach Kranhaus sind fertiggestellt. Sicherheitsnetze sind 

geliefert und müssen noch angebracht werden. Dann muss der Prüfstatiker zur Begutachtung 

kommen.  

- Jens Jähne berichtet zu folgenden Punkten 

Zwischennutzung/Versicherung:  Lt Aussage des Eigentümers besteht tatsächlich keine 

Gebäude-Haftpflichtversicherung für die Knechtschen Hallen. Jens hat Kontakt zum örtlichen 

Vertreter der Provinzial – Herrn Junge - aufgenommen. In Absprache mit der Bezirksleitung hat 

dieser das Risiko für eine Zwischennutzung begutachtet und will ein Angebot vorlegen. Danach 

müssen Verhandlungen mit Herrn Sachau erfolgen.  

Folgeveranstaltung: 

Jens hat mit dem Innenarchitekten des Alten Stahlwerkes in Neumünster, Reinhold Andresen, 

Kontakt aufgenommen und konnte ihn für die KH interessieren. 2008 kauften drei  Investoren 

die einsturzgefährdete Industriebrache Nordische Stahlwerke, um auf dem Gelände ein 

Hotelkomplex mit Veranstaltungsräumen zu errichten. Die ehemalige Putzerei mit den 

historischen Stahlkatzen und dem imposanten Oberlicht blieb erhalten und wurde mit einem 

Backstein-Neubau verknüpft. Herr Andresen hat sich zwischenzeitlich die KH angesehen und 

lädt den Vorstand ein, das Alte Stahlwerk zu besichtigen.  

Mit Thomas Lecke-Lopatta und Herrn Andresen hätten wir für die Folgeveranstaltung somit 

wieder zwei mit dem Erhalt von historischen Industriebrachen erfahrene Vertreter für das 

Podium.  
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Bauwagen: Die drei alten Bauwagen der Fa. Thun kommen kurzfristig in die Hallen. 

Kuratoriumssitzung: Es gab viel Lob für die Hartnäckigkeit des Freundeskreises. Das Kuratorium 

sichert inhaltliche Unterstützung zu.  

Inge v. Virag: Streuobstwiesenfest 

Es sind insgesamt 32 Aussteller angemeldet. Der FK hat dieses Mal einen prominenten Platz am 

Eingang zu Wiese. Im Pavillon des FK wird ein Film gezeigt und es gibt eine Mitmach-Aktion für 

Kinder, die Hilke organisiert. Das Team für den Auf- und Abbau und die Betreuung steht.  

Chris Burghardt: Zur Verhinderung weitere Einbrüche wurde der Riegel verstärkt. Es sind 

augenscheinlich weiter Einbruchversuche zu registrieren. Gerd berichtet, dass eine 

Überwachungskamera geklaut wurde. 

 

Verschiedenes: Keine Anmerkungen 

 

Jens schließt die Sitzung um 20.30 Uhr. 

Für das Protokoll: Herta Laages 

 

  

 

 

 

 

 

 

 


